

## Mercados mantienen su temor a la crisis europea (El Financiero 24/05/10)

Mercados mantienen su temor a la crisis europea (El Financiero 24/05/10)(Clara Zepeda Hurtado) Lunes, 24 de mayo de 2010 Cierran semana con resultado negativo. La incertidumbre generada por la falta de coordinación de países europeos para hacer frente a la crisis dejó como saldo semanal importantes caídas en los índices de las principales bolsas en el mundo y debilidad en las monedas frente al dólar, sobre todo en naciones emergentes. Las dudas sobre el impacto de la problemática del euro y la deuda europea en la recuperación económica mundial, que llevaron al Dow Jones a sufrir la mayor caída del año el pasado jueves, propiciaron los fuertes recortes semanales. El Dow Jones avanzó el viernes 1.25 por ciento, hasta los diez mil 193 puntos, pero cerró la semana con un descenso acumulado de 4.02 por ciento. El S&P 500 ganó 1.50 por ciento, hasta los mil 87 puntos, con un balance semanal negativo tras caer 4.23 por ciento; por su parte, el tecnológico Nasdaq registró una revalorización de 1.14 por ciento, a las dos mil 229 unidades, con un recorte semanal de 5.02 por ciento. Sin referencias macroeconómicas, el sector financiero volvió a situarse en el foco de atención de los inversionistas, después de que el Senado abriera la posibilidad de una la ley de reforma financiera en busca de un aumento de los controles sobre Wall Street. El proyecto de reforma tendrá que conciliarse con el documento aprobado por la Cámara de Representantes en diciembre, un proceso para el que serán necesarias varias semanas y que podría completarse en junio. En el frente europeo, el Parlamento alemán aprobó el viernes la aportación de ese país al paquete de rescate acordado por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para ayudar a las economías más débiles de la eurozona y estabilizar el euro. Por su parte, la Unión Europea acordó endurecer el Pacto de Estabilidad para evitar desastres presupuestarios, como el vivido en Grecia, y desequilibrios macroeconómicos como los revelados por la crisis en países como España o Irlanda. El euro frenó su caída y se cambiaba el viernes en 1.2506 dólares. En tanto, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró en las 30 mil 629.15 unidades, lo que representó una pérdida semanal de 3.72 por ciento. El IPC registra en lo que va del año una caída acumulada de 4.64 y 4.41 por ciento en pesos y dólares, respectivamente. El IPC ha descendido 10.27 por ciento nominal respecto a su máximo de este año (34 mil 134.23 puntos) y 17 por ciento en dólares. Aumenta el riesgo La volatilidad externa empujó nuevamente los niveles de riesgo reflejados en el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México cerró el viernes en 202 puntos base, 31 unidades más respecto a la semana previa. En los países de América Latina, el real de Brasil y el peso mexicano fueron las monedas que registraron la mayor depreciación en la semana con 2.9 y 2.8 por ciento, en ese orden. El peso se depreció 44.65 centavos frente al dólar spot la semana pasada, para cerrar en las 13.0210 unidades en el mercado interbancario. El West Texas Intermediate cerró en 70.04 dólares, una caída semanal de 2.19 por ciento; en tanto, la mezcla mexicana se vendió en 61.81 dólares el barril, 7.25 por ciento menos que el periodo previo.